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ACTA NUMERO SIETE 
' SESION ORDINARIA DE LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMINISTRATIVO DE 

LA UNIVERSIDAD DE SONORA, CELEBRADA EL SABADO OCHO DE MARZO DE MIL 
NOVECIENTOS CUARENTA Y UN~ EN LAS OFICINAS DET, PROPIO ORGANISMO:
AVENIDA SERDAN CIENTO CUA NTA Y CUATRO PONIENTE. 

Integrado el quorum correspondiente con la asistencia de los
señores Dr. Domingo Olivares R., Rafael Treviño, Eloy Martínez, -
Lic. Rafael Navarrete, Federico F. Valenzuela, José Ma. Paredes, -
Máximo Oth6n, Rodolfo Tapia, José Ram6n Fernández, Lic. Francisco
Duarte Perchas y Profo Eduardo w. Villa, Director General de Educ~ 
ci6n Pública del Estado, se declar6 abierta la sesión a las veinte 
horas y treinta minutos. 

Concurri6 también a e1eta junta el sef'ior Arquitecto Leopoldo -
Palafox Mu.ñoz, dependient'e del Departamento de Edificios de la Se
cretaría de Comunicaciones y Obras Públicas, que a solicitud del -
Comité y del señor Gobernador Constitucional del Estado, fué comi
sionado por el señor Secretario del Ramo para que viniera a Hermo
sillo, -como lo hizo-, a formular sobre los terrenos adquiridos,el 
proyecto definitivo de construcci6n de edificios y anexos, así co
mo de acondicionamiento de campos, a cuyo trabajo di6 principio -
desde su arribo a esta ciudadº 

Conforme a la Orden del Día, que comprende Lectura y Discu- -
si6n del Acta de la Sesi6n Anterior, Informe del Presidente y Con
sideraci6n Sobre el Proyecto, Informe del Tesorero y Asuntos Gene
rales, la Secretaría di6 lectura al acta ntúnero seis, correspon- -
diente a la sesión anterior, siendo aprobada sin discuai6n y por -
unanimidad. 

A continuaci6n el Presidente inform6 con respecto a loa traba 
jos encomendados al Arquitecto Palafox Muf'ioz, mostrando los diver= 
sos planos y dibujos formulados por dicho profesionista y explican. 
do los detalles de distribución, orientación, dimensiones, Etcº, -
puntos que en detalle trat6 en seguida el propio Arquitecto, con-
testando las preguntas y resolviendo las consultas que le fueron -
hechas por los sefiores miembros. Agregó el señor Palafox que, como 
se ve en los planos, hay necesidad de afectar otras propiedades, -
además de las ya adquiridas por el Comitá, especialmente para la -
construcción de una Gran Plaza que deberá quedar frente al edifi-
cio principal de la Universidad; y que habiendo sido comisionado -
por el Presidente, Doctor Olivares, entrevistó a los respectivos -
propietarios, todos los cuales le manifestaron su conformidad en -
vender. · 

Los informes del Presidente y del Arquitecto fueron aprobados 
por unanimidad, autorizándose la compra de los terrenos y propieda 
des que sean necesarios para las extensiones que figuran en los = 
planos. 

Después el Presidente inform6 que aprovechando la Cuarta Asa~ 
blea General de la Unión Ganadera Regional de Sonora, recientemen
te celebfada en esta ciudad, mostr6 a los señores ganaderos una -
perspectiva de la Universidad, elaborada especialmente por el Ar-
quitecto Palafox Muñoz, explicándoles todo lo que se ha hecho y -
llevando a su consideraci6n y convencimiento la formalidad y muy -
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pr6xima realizaci6n del proyecto, para que a su vez transmitieran 
sus noticias e impresiones a los habitantes de sus pueblos y tu-
vieran todos la certeza de que el esfuerzo de quienes han coopera 
do con este Comité, no ha sido ni será en va.no. Los eef1ores gana= 
daros, -dijo el Dr. Olivares-, se mostraron satisfechos y dispues 
tos a seguir colaborando, así como a cumplir su oferta de ayuda= 
econ6mica a que se refiere el acuerdo que tomaron en su Segunda -
Asamblea General. 

En seguida el seftor Eloy Martínez, Tesorero del Comité, rin
dió su informe consistente en la lectura del corte de caja y ba-
lance correspondientes al mes de febrero último, con aprobaci6n -
de todos los presentesº 

Pasándose al capitulo de Asuntos Generales, la Secretaría -
di6 cuenta con el oficio número 2719-500, que con fecha 6 de los
corrientes dirigi6 a este Comité e l señor Presidente Muni•cipal de 
Hermosillo, solicitando que por nuestra cuenta se lleve a cabo el 
recorte de salientes de cuatro metros y fracci6nt que existen en 
la Plaza "Gral. Ignacio Pesqueira" y en las ruinas del "Hotel Ar
cadia"t sobre la calle "Roaales", que será la via de unión entre
la Universidad y el resto de la poblaci6n, lográndoae as! una ni
velaci6n conveniente, ya que el H. Ayuntamiento, aegún se mani- -
fiesta en el citado oficio, está incapacitano económicamente para 
efectuar ese trabajo. Puesta la solicitud a discusión, fu~ negada 
por unanimiñea, recayendo el siguiente acuerdo: NO ES POSIBLE POR 
NO ESTAR AUTORIZADO EL COMITE PARA DISTRAER LOS FONDOS DE LA UNI
VERSIDAD EN GASTOS QUE NO SE RELACIONEN CON LA CONSTRUCCION DE E
DIFICIOS Y CON EL FUNCIONAMIENTO DE NUESTR,AS OFICINASº 

A proposici6n del ·sefior Dr. Olivares, se aprobó u.na eroga- -
ci6n por la cantidad de $500.00 (QUINIENTOS PESOS), a favor del -
Arquitecto Leopoldo Palafox Muñoz, como compensación por los ser
vicios profesionales que ha prestado al Comité y que reanudará -
tan pronto como regrese de un viaje rápido que está por emprender 
a la ciudad de Máxico, en el desempeño de trabajos relacion~doa -
también con la Universidad de SonoraQ 

No habiendo otros asuntos de qu~ tratar, se di6 por termina
da la sesi6n a las veintidos horas y treinta minutos, levantándo
se la presente acta para constanoiao 

-
Rafael Treviño. 
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